

Señor presidente:

La delegación de Cuba le felicita por su elección para conducir los trabajos del 50 Período de Sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial de la Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y le desea éxitos en la conducción de sus labores.

La delegación cubana apoya plenamente la intervención realizada por el distinguido Embajador de Marruecos en nombre del Grupo de los 77+China. Asimismo, expresa su pleno apoyo a la intervención realizada por el representante de Guatemala en nombre del GRULAC.

Señor presidente:

La delegación de Cuba realiza las siguientes observaciones en capacidad nacional:

- Toma Nota del Informe del director general, Sr. Gerd Muller y aprecia sus esfuerzos al frente de esta Organización durante el último año y que está plenamente comprometido con la labor de la ONUDI.
- Alienta al Director general a la Secretaría a seguir avanzando, en consulta con los Estados miembros, hacia la plena implementación del mandato de la Organización, impulsando así el progreso de los países en desarrollo, incluidos los países de América Latina y el Caribe, como grupo de renta media, pero que enfrenta retos en su desarrollo.
- Aprecia mucho la continua contribución de la Organización al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). En este sentido, mi delegación desea destacar los resultados alcanzados en la reunión regional sobre el ODS 9, celebrada en Ciudad de Panamá, los cuales son una buena base para la identificación de prioridades regionales y con el fin de reforzar la implementación exitosa de los Programas de País. También apreciamos el lanzamiento de iniciativas inclusivas que contribuyen a la implementación de la Agenda 2030, como es el caso de la Iniciativa Global para el Desarrollo.

- Espera con interés la expansión y extensión de los Programas de País, ya que tienen una gran importancia en el cumplimiento del mandato de la ONUDI y el apoyo a la movilización de los recursos y asistencia técnica, de acuerdo al mandato de la organización.
- Espera también con interés la implementación eficaz y eficiente por parte de la organización del Marco Programático de Mediano Plazo 2022-2025.
- Reitera la opinión de que un financiamiento suficiente y predecible es vital para que la ONUDI para cumplir con eficacia su mandato y sus actividades principales, y también alentamos al Director general y a la Secretaria a continuar buscando recursos de financiamiento diversos e innovadores, así como a trabajar en iniciativas destinadas a la eficiencia uso de los recursos disponibles.
- Valora positivamente el mantenimiento de un nivel elevado en la movilización de recursos financieros en el año precedente. Pese a las considerables perturbaciones causadas por la pandemia de COVID-19.

Señor presidente:

La delegación cubana desea además destacar el apoyo de la ONUDI al Gobierno cubano en la promoción de la inversión extranjera y la creación de alianzas estratégicas dirigidas a fortalecer las capacidades industriales de Cuba y la ejecución de proyectos en sectores priorizados como las energías renovables, la industria agroalimentaria, los recursos hidráulicos y las industrias culturales, en articulación con las prioridades nacionales recogidas en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta 2030.

No obstante, los esfuerzos realizados por la ONUDI en la identificación y movilización de recursos financieros no han conducido a los avances esperados y necesarios dentro del Programa País, debido a las restricciones asociadas al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de los Estados Unidos. Esta política se ha venido recrudeciendo en los últimos años. Su marcado carácter extraterritorial daña las relaciones económicas y comerciales de Cuba con el resto del mundo, tiene un efecto disuasivo muy importante para las inversiones en el país, sus daños anuales exceden ampliamente el nivel de captación de inversión extranjera directa necesario para el desarrollo nacional, por solo citar un ejemplo, e incluso

dificulta el pago de nuestras contribuciones financieras a los Organismos Internacionales.

A pesar de las limitaciones que imponen a Cuba las medidas coercitivas unilaterales a las actividades con la ONUDI, mi delegación reitera el compromiso de mi país con la labor de esta Organización.

Cuba confía en el trabajo de la ONUDI y en la gestión de su Director general en sus esfuerzos, orientados a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

Muchas gracias